

ACCION REVOLUCIONARIA PERONISTA

BOLETIN INTERNO No. 3

COMO A LA PATRIA TE MATARON

COMO LA PATRIA RESURGIRAS

HILDA GUERRERO DE MOLINA

UN PUEBLO NUEVO SUSCITARAS.

- \* ENERO.- Un mes decisivo en que se pusieron al descubierto las realidades de la vida política nacional.
- \* ARP Y SU MENSAJE A LOS DELEGADOS AL COMITE CONFEDERAL DE LA C.G.T.- Texto del volante difundido por nuestra organización con motivo del plenario del 3 de febrero.
- \* EL PLAN ECONOMICO Y EL FUTURO POLITICO POSIBLE.- El Plan Krieger Vasena es la última versión del programa de hambreamiento y entrega.
- \* EL PERONISMO Y EL GOLPE DE ESTADO.- Fragmento del libro recientemente publicado por ARP, del que es autor John W. Cooke.
- \* ARP Y EL PLAN DE LUCHA DE LA CET.- Texto de la declaración en que fijamos nuestra línea de conducta durante las jornadas de lucha en defensa de los derechos de la clase obrera.

Febrero de 1967.

ACCION REVOLUCIONARIA PERONISTA

## E N E R O

Enero ha sido un mes aplastante. Nunca como en este enero el pueblo, agobiado, ha querido cerrar los ojos a la muerte de los últimos girones de sus precarias ilusiones. Nunca como ahora la calle repite ... "Y ... a pesar de lo que hacen ... aquí no va a pasar nada ... nada."

El movimiento popular no tiene otras estructuras de masa vigentes más que las sindicales, y esas estructuras han navegado en la tácita o explícita traición de sus dirigentes, en la inoperancia y en la desunión de los dirigentes "honestos", en la soledad absoluta de aquellos a quienes las circunstancias exigieron la pelea. El movimiento popular político sin dirección, el movimiento revolucionario todavía invertido o inmaduro, los estudiantes aferrados a unos exámenes caóticos que parecían los últimos, los obreros de las industrias en crisis y los empleados de las empresas a "racionalizar" pendientes del hilo del preaviso, y alimentando al mismo tiempo la esperanza del milagro. Todo el mundo angustiado frente a un futuro negro, y la pequeña escapatoria de unos días de descanso que también les parecieron a los pudieron permitírselos, los últimos antes de la época dura e irrevocable. Enero en nuestras ciudades, en nuestros grandes conglomerados industriales ha sido el mes del último intento, que se sabía vano, de salvación individual, de salvación "sectorial". Es que nadie abandona sin grandes crisis la esperanza de una vida mínimamente llevadora.

Enero ha sido, por contraparte, el mes más rico para el futuro revolucionario del país.

### EN GOBIERNO

Después de sus infladas tonterías de medio año, la dictadura se definió. Sólo muy largo e innecesario hacer el análisis de los acontecimientos del mes, pero todos ellos, en conjunto, han tenido la virtud de enfrentar de manera definitiva al pueblo con el gobierno.

El cambio de fin de año significó, en lo económico, la aprobación del plan que analizamos separadamente; en lo político, una vacilante política de la indefinición.

Paradójicamente, a los seis meses de su ejercicio, el gobierno castrense, el gobierno más ducil de todos los resortes del país, el que subió sin ninguna oposición, ha resultado el más destiñido e inexistente que recordemos. Para el gobierno, todo su futuro depende de una categoría más o menos mágica: EL PLAN ECONÓMICO DE UN HOMBRE SALVADOR: KRIEGER VASENA.

Estos guardianes del patrioterismo hueco, estos romatadores del país que no encuentran comprador, son aceptados ahora por la banca internacional solamente porque los garantiza un hombre de AQUELLOS, ya a ese hombre lo garantizan, a su vez, su clase y los intereses que defendió fielmente toda su vida.

EL PLAN será inaplicable dado el grado de conciencia y de combatividad de los trabajadores argentinos (y no hablamos siquiera de nivel ideológico sino del acendrado sentido de defensa de sus intereses), o se intentará aplicar "a la cañona", como seguramente sucederá y entonces, en la medida en que los revolucionarios se dejen de tonterías, es decir, en la medida en que actuación como revolucionarios, marchamos con botas de siete leguas por los caminos de la ~~XX~~ revolución.

Frente a estas realidades que todo el pueblo comprende, el "cursillismo", el "corporativismo", el "comunitarismo", la bizantina disputa entre Borda y Díaz Colodrero sobre si partidos políticos sí o no o no tanto, sobre si elecciones sí alguna vez o nunca por ahora, todo eso pasa a segundo plano. Y en cuanto a las santulonas incursiones del señor Borda en defensa de los intereses de los locatarios, de los jubilados, de los arrendatarios (la oposición

## CION

ción) dentro del gobierno) terminarán en cuanto Kriegor Vassena frunza el ceño o el primer funcionario del FMI diga "estoy no nous gusta".

El gobierno de los administradores del patriotismo pende de la limosna extranjera, y para obtenerla hará cuanto le impongan o insinúen los dueños de los dólares. Este ejército que no es el de San Martín, que no es el de los insurrectos libertadores, sino el de los lacayos del Pentágono, descubre por fin su verdadero rol: disciplinados asistentes de los banqueros internacionales y de sus agentes locales. Otra voz, como tantas otras, encuentran aplicación a sus bayonetas: servirán para garantizar la aplicación del PLAN.

Y LOS PARTIDOS POLITICOS?

"Cuando el barco se hunde, las ratas lo abandonan". Hace dos semanas Frondizi, en conferencia en Mar del Plata ante empresarios, criticó el plan económico del gobierno, que es casi romper con el gobierno. Los partidos políticos lanzan a la palestra "democrática" a los sectores juveniles que permanecen fieles; estos jóvenes-viejos deben remozar ante el país sus imágenes desprestigiadas. Los jóvenes democristianos, los jóvenes ucridios, todos los "jóvenes" preparan declaraciones, encuentros, tímidos ensayos de disfrazar viejas fórmulas políticas en las que nadie cree.

Los radicales del pueblo fueron más lejos. Aparte del plan de Balbín de recorrer los comités de todo el país, la Intransigencia Nacional se reunió en Nono (Córdoba) y produjo un documento, un notable testimonio de la miseria de los partidos políticos tradicionales. Frente al PLAN que desondona y desencadenará gradualmente la frontal reacción de todo el pueblo, frente a la entrega total del país, frente a una nación sin más camino que la Revolución, los radicales exponen un plancito ambiguo desde su formulación, lamentable en cada línea, antiguo como sus autores ..."Constitución de un gobierno de transición por seis años"..."representación de todos los partidos políticos, del clero, de las FFAA, CGT, fuerzas económicas"..."etc.etc. A los que mandan se les ofrece la coparticipación en un corporativismo de signo liberal. A los que padecen..."ocuparse de sus problemas".

¿ Y nuestra burocracia política? Muda desde hace siete meses, fluctuando entre el favor personal y excepcional, la búsqueda de migajas de la perimida "revolución argentina", la incorporación cautelosa al Frente Popular, comandada hasta ahora por los espíritus del radicalismo del pueblo, o la alianza al desarrollismo frondicista, posición ésta última especialmente cara a amplios sectores de la burocracia sindical. El Partido Comunista, fiel a su tradición reformista, se agita e intenta estar presente en toda combinación frontista adonde no lo llaman ni admiten, y en cuyas posibilidades no creen ni sus afiliados.

Y el pueblo sólo espere a quienes lo convoquen para engastar la dinámica de sus luchas que comienzan y crecerán en una auténtica estrategia de poder popular.

LA CLASE OBRERA FRENTE AL GOBIERNO

"Acá el gobierno pone el PLAN, los trabajadores reaccionan a medida que los tocan y así se va armando el manicomio", nos decía un viejo activista de todos los momentos. Pero quién los guía, los orienta y en quién creen, eso aun no se ve por ninguna parte. Los reformistas recorrieron ya todo el camino, y los revolucionarios no tenemos todavía presencia estimable. Nuestra primera obligación es ganarlo, y eso no se hace con palabras.

Mientras los portuarios eran derrotados y, más solos que nunca, continuaban la campaña por la libertad de Tolosa, la lucha contra las arbitrariedades de la Capitanía de Puertos (excepción de todos los huelguistas) lucha contra la burocracia que los abandonó (toma de la CGT de Bahía Blanca), etc., el "operativo Tucumán" continuó y continuará rindiendo sus giniestros frutos. Ollas populares

Un análisis profundo y polémico de  
la crisis argentina  
la dictadura militar  
el régimen restaurado en 1955  
las políticas claudicantes de las  
direcciones del Movimiento

"EL PERONISMO Y  
EL GOLPE DE ESTADO"  
(INFORME A LAS BASES DEL MOVIMIENTO)

por

JOHN WILLIAM COOKE

ARP convoca a una auténtica política revolucionaria

populares, cierre de ingenios, cárcel, asesinatos, miles de despidos, utópicas industrias que no aparecen, fracaso de todos los planes de absorción de la mano de obra vacante y un pueblo digno y desesperado que exige la policía sus direcciones vacilantes. Mientras tanto el conflicto de IKA, frenado durante cinco meses, estalló con toda violencia en Córdoba. IKA no aguanta la competencia de Ford, de Peugeot, de Fiat, de General Motors. La solución, desde luego, es el despido de 950 obreros primero, de 4.000 más después, cuando se plieguen a las medidas de fuerza defensivas. Esta vieja táctica ~~patronal~~ de la patronal para mejor negociar con la reincorporación del gremio quedando los primarios 950 afuera, no dará resultado esta vez, a pesar del arbitraje y la politiquería de San Sebastián y de los dirigentes pactistas.

Córdoba reacciona con fuerza como cuando Pampillón,

Mientras tanto, con los ferroviarios continúa la comedia de las equivocaciones. El gobierno anuncia el plan por todos conocidos. Nombra al frente de EFA al movilizador de 1958, al General De Marchi, quien repite hasta el cansancio que el plan se cumplirá. Los dirigentes de la Fraternidad y de la Unión Ferroviaria quieren "pasar el verano". Discuten los horarios, discuten por los turnos, discuten por las flores de los canteros, llorán por todas las paredes de la ciudad con costosos afiches según los cuales manos secretas y criminales se oponen a los ferrocarriles, factor de progreso nacional... etc. El desprevenido transciúnte a quien se invita a transformarse en Sherlock Holmes para desvelar el misterio, compra el diario y lee nuevamente una declaración de De Marchi reiterando que el plan se cumplirá. Y el plan se empieza a cumplir y no son solamente los horarios, La seccional San Martín, por las suyas, ~~lleva~~ larga una huelga de 24 horas ante el intento de privatización de una playa. Despúes de infinitos paseos bajo el sol de enero, el "florentina" Bon, Fraternidad y Unión Ferroviaria van a una huelga desganada que suponen paplácidora para sus gentes... y lógicamente, no pasa nada. En Tafí Viejo hay asambleas de todo el pueblo... Se sabe que los talleres de Tafí están condenados al cierre; también lo están los de San Martín, también lo están cuatro más. Pero las autoridades ferroviarias siguen hablando de horarios.

Ante el intento de cosantía en masa de los empleados públicos de La Plata (camón Imaz) se asiste a la manifestación de protesta más grande y violenta que recuerde La ciudad.

Los gremios en conflicto bombardean a la CGT nacional con pedidos de pronto Confederal. Los lacayos contestan cínicamente que hay que esperar un mes porque todavía no se elaboró un plan de lucha.

La gente presiona, los dirigentes de los conflictos en huelga responden a la presión. Mientras el señor Frado voranca en Cosquín, varias regionales y gremios en conflicto se precipitan a Córdoba y en el memorable plenario del 17 de enero se amenaza con la autoconvocatoria. La CGT convoca al Confederal para el 3 de febrero.

El gobierno interviene el Consejo de Salario Vital Mínimo y Móvil para congelar los niveles salariales. Un organismo adhoc ejercerá la nueva política. Se adelanta la nueva ley de locaciones urbanas (se triplican los alquileres) y la ley de arrendamientos rurales (170.000 arrendatarios irán a los caminos, denuncia la Federación Agraria Argentina).

La Ley de Jubilaciones condena a la miseria al sector pasivo y se anuncia la disponibilidad de todo el personal de la cajas de jubilaciones.

En este clima se realiza el Confederal de la CGT, rotulado y secreto, con matones y mil trampas. El comité de los doce produce un documento plañidero en el cual, una vez más, los grandes cómplices historian su adhesión a la "Revolución Argentina" y su horror por los cambios violentos. En medio de suspiros y disculpas reconocen que el gobierno es inaplicable, que el plan es inaceptable y que el Ejército es responsable en conjunto de esta política impopular.

Después de mucha presión y cabildos fue aprobado un PLAN DE LUCHA ya conocido por todos. El plan fue aprobado por unanimidad. El plan fue aprobado por unanimidad pero ahora su efectividad depende de la actitud con que se lo ejecute. Pueden fraguar en un mar de carteles, audiciones radiales, pálidas manifestaciones, de compromiso y dos huelgas pasivas. O puede ser un impinado camino de lucha que ~~se~~ sacuda a todo el país. Para lo segundo hay varios escenarios: las manos que lo centralizan, siempre las mismas manos sucias, la desunión de los sindicatos que se oponen a la dirección central, algunos de los cuales están combatiendo (SMATA, FOTIA, UNION FERROVIARIA), la centralización de los medios económicos en manos de la CGT central, el espíritu conciliador de las direcciones ferroviarias, sector clave para la efectividad del plan. Pero los ferroviarios desde abajo siguen: el conflicto de Ing. White.

Ahora como en 1955, la lucha será paralelamente contra el gobierno y contra las direcciones traidoras y no logrará la clase trabajadora planes luchas efectivos sino presionando y exigiendo a sus dirigentes, reemplazándolas paulatinamente a medida que las nuevas corrientes logren fuerza en la pelea.

PARA NUESTROS MILITANTES, PARA TODOS LOS COMPAÑEROS PERONISTAS, PARA LOS COMPAÑEROS DE CUALQUIER ORGANIZACIÓN REVOLUCIONARIA, SIMPATIZANTES O AMIGOS, LA ORIENTACION ES PARTICIPAR ACTIVAMENTE EN CADA LUGAR PONIENDOSE AL LADO DE LOS SECOTRES EN LUCHA. ACTUAR INCANSABLEMENTE PARA QUE EL PLAN NO QUEDA EN LOS PAPELES, EN UNA PALABRA: HACER QUE EL PLAN SIRVA DE LEVADURA PARA LA PELEA DE TODOS LOS TRABAJADORES EN CONFLICTO.

#### LA CONFERENCIA DEL 15 DE FEBRERO

La dictadura ha insistido insaciablemente para que Buenos Aires sea la cónclave de la cipayería. Los puntos fundamentales del temario serán:

- a) Creación de la Fuerza Militar Intercamericana y su incorporación a la Carta de la OEA.
- b) Reforma a la carta de la OEA: automatizan las decisiones.
- c) Concreción de la conferencia de presidentes de América. La posición de la Argentina será la más servil a EEUU, disfrazada bajo una catarata de galimatías. No hay gran entusiasmo por la misma en Latinoamérica. Varios gobiernos se oponen a la fuerza multinacional, otros no creen en la eficacia de estas mastodónticas conferencias y, en general, a pesar de la cipayería de sus gobernantes, existe suficiente scepticismo acerca del proyecto de mercado común latinoamericano que propondrá Johnson que no les acortará los ansiados préstamos y que no defenderá el precio de las materias primas y que sí buscará mercado para la cara industria yanqui en los exhaustos países subdesarrollados.

El Confederal se ha opuesto y ha repudiado la Conferencia. Esto es uno de los puntos a resaltar frente a los compañeros obreros en nuestra tarea de colaboración. El repudio debe exteriorizarse a todos los niveles posibles.

Com

**COMPAÑERO:** Cuando confeccionamos el volante que reproducimos en nuestro boletín, nuestro proyecto era entregarlo a cada uno de los delegados al Confederal de la CGT. Como era de prever -con cambios de horario a último momento, exigencias de tipo policial aun para la entrada de los delegados, retaceo de acceso a la sala de deliberaciones para los periodistas autorizados, impugnaciones, demoras, trampas, cucañas, echando mano al arsenal del fraude- muchos planes de movilización de los sectores combativos, se vieron malbaratados. No pudimos llegar a todos los delegados, solamente a algunos.

Consideramos que los términos del volante no han perdido actualidad. Por eso lo reproducimos como una guía para nuestros militantes, como una sintética guía de nuestra posición para el conocimiento de todos los compañeros que padecen y luchan en el país, a quienes debemos acercarnos con ánimo fraternal y no sectario.

En este rápido despertar de la conciencia combativa de las masas debemos estar presentes en todo sector donde se plantea, estalle y agudice la lucha. Allí debemos cooperar con desinterés y arrojo.

Nadie aprende a pelear sino peleando. Nadie se hace revolucionario sino reaccionando contra la injusticia, estudiando y comprendiendo sus causas, haciendo consciente la inmediatez de la lucha e integrandose en una estrategia general cuyo objetivo será la destrucción de las fuentes de distorsión de nuestra economía, de nuestra cultura, de nuestra existencia como país libre y soberano.

No postulamos para nuestros militantes el diluirse en una mera lucha de superficie, sino ir a ella con claridad de objetivos:

- a) NO HABRÁ REVOLUCIÓN POPULAR SI EL PUEBLO NO TOMA SUS BANDERAS, SI LA CLASE OBRERA NO LA SIENTE COMO UNA NECESIDAD INTRANSFERIBLE.
- b) LA INTENSA LUCHA DE LA CLASE OBRERA QUE OCUPARA EL AÑO QUE COMIENZA Y QUE A PARTIR DE MARZO SE LIGARA A LA RENOVADA LUCHA ESTUDIANTIL, CONSTITUYEN EL MEDIO RIQUISIMO EN QUE DEBEMOS MOVERNOS LOS ACTIVISTAS REVOLUCIONARIOS.
- c) A ESA LUCHA VAMOS PARA APRENDER, PARA FORJARNOS, PARA COLABORAR, PARA ORIENTAR Y PARA SUMAR CON INTELIGENCIA NUESTRA LÍNEA REVOLUCIONARIA A LA LUCHA INMEDIATA QUE EMPEZARA POR SER DEFENSIVA.
- d) DE ESA LUCHA NUESTRA ORGANIZACIÓN Y CUALQUIER ORGANIZACIÓN REVOLUCIONARIA DEBE EXTRAER SUS MEJORES CUADROS.

**COMPAÑERO:** NUESTRA PATRIA PADECE LA MAS GRAVE DE TODAS LAS CRISIS: CRISIS DE FE. SEAMOS LOS ACTIVISTAS REVOLUCIONARIOS QUIENES AYUDEMOS AL PUEBLO A ALUMBRAR LA FE EN SU PROPIO Y NUEVO CAMINO Y SEAMOS JUNTO AL PUEBLO LOS MAS SACRIFICADOS, LOS MAS CONSECUENTES, LOS MAS EFECTIVOS.

**COMPAÑERO:** QUE ENTRE REVOLUCIONARIOS NO EXISTA MAS PUGNA QUE LA EMULACION POR CUMPLIR MEJOR CON NUESTRO DEBER.

COMPÁTERO DELEGADO:

Creemos que este Confederal, obtenido por la decisión combativa de las bases, arrancado por la fuerza a la dirección traidora de la CGT, DEBE LLAMARSE HILDA GUERRERO DE MOLINA.

Este Confederal debe estar a la altura del sacrificio de nuestra compañera asesinada.

COMPÁTERO DELEGADO:

Los partidos no servían. Es verdad.

El Parlamento era una farsa. Es verdad.

La Constitución del 53 era una antigüalla. Es verdad.

Si la dictadura de junio destruyó los formales cascarones de una sociedad reaccionaria, fué para defender esos mismos intereses. Sus intereses. El liberalismo y sus instituciones deben ser destruidos por el pueblo, en lucha por la toma del poder; y deben serlo porque se oponen al nacimiento de la Patria justa, libre y soberana que construirán los trabajadores, no porque molesten a los designios de la dictadura de la reacción.

ESTA DICTADURA, A SIETE MESES DE SU ENCUMBRAMIENTO,

EN MATERIA LABORAL:

PROMETIÓ respeto a los derechos del trabajador, pan y trabajo para todos. En lugar de ello, impuso el arbitraje obligatorio, que cercena el más elemental de los derechos obreros, el derecho de huelga, y nos ata a la irrecusable sentencia del Estado reaccionario.

CONVALIDÓ, APOYO Y ABOYARA las maniobras de la patronal con los aportes, eficaz maniobra para deteriorar rápidamente los sindicatos.

PROMUEVE Y PROMOVERÁ sindicatos por empresa. Este será el final del hoy orgulloso SUPE.

PROMETIÓ solucionar el problema de Tucumán. El resultado fué el cierre de 8 ingenios, despido masivo de obreros, atrasos endémicos en los pagos, vergonzosa operación RÍO NEGRO, en la cual el grupo piloto debió regresar muerto de hambre. Prometió pacificar Tucumán: en lugar de eso hirió, encarceló, asesinó.

PROMETIÓ solucionar el problema portuario: se modernizaría el puerto, se acabaría con la dictadura del intermediario: una justa bolsa de trabajo permitiría una distribución equitativa del mismo. La justicia consistió en desconocer al cuerpo de delegados, en aplicar el laudo de la policía del trabajo designada por la Capitanía del Puerto. El saldo: 7000 estibadores despedidos en el puerto de Buenos Aires, cerca de 3000 en el 30.000, el gremio desmantelado e intervenido, el Secretario General preso, la implantación de la tarjeta plástica, la represión agudizada con los que sin ella intentan obtener un jornal.

PROMETIÓ salarios justos para los empleados estatales. Creó una comisión que fijará el porcentaje de esos aumentos y que no pasará -en caso de efectuarse- del 15%. Habrá, además, 40.000 despidos.

PROMETIÓ SOLUCIONAR EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA. Aumentará las locaciones al triple de su valor actual y las licencias nubas quedarán libradas al dueño. En caso de no aceptar el inquilino, puede ser desalojado.

PROMETIÓ un paraíso para los jubilados. Ya se anuncia en qué consistirá: reducción de las ya miserables jubilaciones en un 22 y 35 por ciento.

PROMETIÓ promover el campo. En efecto, con la nueva ley de arrendamiento, los terratenientes o los arrendatarios pudentes estarán en inmejorables condiciones. El pequeño arrendatario, al no poder afrontar la compra del campo fijó al precio fijado por el dueño, será inmediatamente desalojado.

(continúa)

EN EL PRÓXIMO BOLETÍN INTERNO:

\* Un análisis de la Conferencia Extraordinaria que, al cierre de este Boletín No. 3, da comienzo en Buenos Aires con la presencia del Secretario de Estado del Imperio, Mr. Dean Rusk, y los cancilleres de los Estados vasallos del hemisferio. Todo hace suponer que, también en esta oportunidad, la tiranía militar llegará a límites inauditos de servilismo, intentando el tratamiento de la institucionalización (de la Junta Interamericana de Defensa, como paso para la creación de la FIP (Fuerza Interamericana de Paz) como instrumento para la intervención yanqui en defensa de los régimes

(continuación)

PROMETIO SOLUCIONAR el problema de las villas miserias. Con la ley de "extrajeros" sin residencia legal expulsará del país a cientos de miles de paraguayos, bolivianos, chilenos, peruanos, uruguayos, que otrora vinieron a nuestra patria rica en busca del trabajo que les era negado en sus patrias.

PROMETIO absorber la mano de obra vacante en la industria privada, que sufre un grave proceso de retracción. La intervención temporaria y formal del gobierno en IKA tuvo un solo motivo: la tremenda presión de las bases, que amenazó con derribar la dirección cómplice de la C.G.T.

EN CUANTO A LOS FERROVIARIOS: el plan expuesto hace dos meses scráa aplicado todo lo inflexiblemente que lo permitan las claudicantes direcciones sindicales. Con los ferroviamios no habrá retroceso, a menos que la movilización de la clase obrera sea total: todo mendicante petitorio en el exterior está basado fundamentalmente en la disminución del déficit ferroviario, concebida sobre la base de:

- a) reducción drástica del personal;
- b) liquidación de ramales, cierre de talleres;
- c) privatización de todos los rubros productivos, con amplias facultades a los nuevos patrones para "rationalizar" el personal.

#### POLITICA ECONOMICA:

Después del curanderismo de Salmei, la dictadura enfiló a puerto seguro. Encontró un Salvador; Adalberto Krieger Vasena, un Alsogaray más digerible, ex ministro de la "libertadora", jefe de la City. Su Plan, en las grandes líneas, no tiene nada de misterioso. Sus objetivos fundamentales, expuestos por él mismo:

- Estabilización de la moneda;
- Atracción de capitales extranjeros;
- El déficit no se enjugará con emisión (lo pagará el pueblo...).

Su Plan no es, en esencia, otro que el de Alsogaray. LA CRISIS, LA REDUCCION DEL DEFICIT, LA ESTABILIZACION DE LA MONEDA, NO LA PAGARAN LOS MONOPOLIOS NI LA OLIGARQUIA NI LA BURGUESIA: LA PAGARAN LA PEQUEÑA BURGUESIA, LOS TRABAJADORES, TODOS LOS ASALARIADOS.

(continúa pag. sig.)

(cont)

los oligárquicos que corran peligro de sucumbir ante la movilización revolucionaria de los pueblos hambreados y oprimidos.

\* Información sobre el Plan de Acción de la C.G.T. que votara el último Conederal y sobre sus repercusiones políticas y sociales.

\* Apreciación sobre los principales sucesos políticos y económicos.

(cont)

POLITICA INTERNACIONAL

En noviembre, la Conferencia de Comandantes en Jefe (FIP) ajustó la coordinación de la represión a los movimientos populares a nivel continental. La sagrada internacional de los ejércitos cipayos del Continente firmó pactos unánimes para acudir en auxilio de todo régimen reaccionario amenazado por los pueblos que no se doblegan. La Conferencia de la OEA, el 15 de febrero, intentará incorporar esa conquista de la reacción a la Carta de la Organización Interamericana. Este ejército cipayo de hoy pasará a la historia como el brazo armado de la Antipatria. Comprendan los delegados que la política internacional de este gobierno no es algo que no incumba a los trabajadores, sino que les concierne de manera fundamental, a menos que nos conformemos con luchar por un ilusorio mendozo que siempre se nos esfumará, ya que su otorgamiento o su denegación está inscripto en el contexto de una política económica e internacional que es la que debemos atacar a fondo.

-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-

Esta dictadura antiamericana y lacaya no estuvo sola para llevar adelante sus siniestros planes. Toda la reacción la acompañó, y también contó con la complicidad activa de la dirección traidora de la CGT y de toda la burocracia envuelta en no importa qué rótulo. Durante meses, los trabajadores estuvieron trágicamente solos. Solo los azucareros, solo los portuarios, solo los universitarios. Solo, fueron derrotados unos tras otros. Este Confederal se produce por la presión ejercida desde Córdoba, fuertemente congregados alrededor del problema de IKA todos los sectores con problemas insolubles. EL PLENARIO DE CORDOBA DEL 1<sup>o</sup> ENERO MARCO EL COMIENZO DE LA UNIDAD EN LA LUCHA.

NO HAY QUE ENGAÑARSE AHORA POR LA ALHARACA QUE FORMARA LA DIRECCION TRAIDORA. Con estos generales, los soldados serán siempre derrotados.

PROPONEMOS A LA CONSIDERACION DE LOS COMPAÑEROS DELEGADOS, COMO CONCLUSION DEL CONFEDERAL:

- \* PLAN DE LUCHA CONVOCANDO A ACTIVISTAS Y BASES DE LOS GREMIOS CON CONFLICTOS ACTUALES E INMEDIATOS.
- \* RENOVACION DE LOS METODOS DE LUCHA TRADICIONALES. PLAN DE DIFUSION DE PROBLEMAS Y PLAN SECRETO Y SORPRESIVO DE ACCION.
- \* PAROS PARCIALES Y PARO GENERAL COMO CULMINACION DEL PLAN DE LUCHA.
- \* RENOVACION DE LAS AUTORIDADES DE LA CGT., PREVIO PERIODO DE INTENSA MOVILIZACION EN EL QUE IRAN SURGIENDO LOS DIRIGENTES A LOS CUALES LA CLASE OBRERA PUEDE CONFIAR SU DIRECCION.
- \* FIJACION DE FECHA PROXIMA PARA UN NUEVO CONFEDERAL CON EL OBJETIVO DE EXIGIR Y CONTROLAR LA APLICACION DEL PLAN DE LUCHA.

A C C I O N R E V O L U C I O N A R I A P E R O N I S T A

## EL PLAN ECONOMICO Y EL FUTURO POLITICO POSIBLE

- 1.- Para el futuro político del gobierno el PLAN ECONOMICO elaborado por Krieger Vasena tiene una importancia fundamental.
- 2.- En el ámbito interno, la oposición, que se encuentra en el mundo de los negocios no deja de crecer y le resta cada día más apoyo. En este sector, del que el gobierno tanto depende y al que sirve, su des prestigio y descrédito actual solo podrán redimirse con un funcionamiento "eficaz" y la adopción de medidas reaccionarias largamente pedidas.-
- 3.- En el ámbito externo, la banca internacional, el Fondo Monetario, el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento, el Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo han manifestado una reticencia visible en el monto de los créditos acordados en la Reunión del Comité Interamericano de la Alianza para el Progreso (CIAP), condicionando su apoyo, sus inversiones y futuros créditos a una situación más fluida y favorable a sus intereses.-
- 4.- Estos motivos han hecho que este PLAN se cargue de un significado poco menos que mágico, pues del éxito de su aplicación se podrían derivar conclusiones tales como la justicia del orden salvado, el acallamiento de la agitación de los ex partidos políticos, el aquietamiento de la clase obrera, la neutralización del peronismo y otros resultados no menos imposibles por ser menos fantásticos (por ej., una inversión masiva de capitales extranjeros).-
- 5.- El éxito en su aplicación depende de dos medidas fundamentales: la reestructuración ferroviaria y la racionalización de la Administración Pública.-
- 6.- La primera consiste en comprimir la red ferroviaria a un tamaño mucho pequeño que el actual, despedir al personal que no sea indispensable para atender esa futura microrred y dejar el sistema de transportes del país descansando en los medios automotores.- Son obvias las ventajas que obtendrán las fábricas norteamericanas y sus compañías petroleras por nuestras mayores necesidades de automóviles, camiones y combustibles. Cabe señalar además, que la política de construcción de caminos no depende de la voluntad soberana de nuestro país sino que está dictada por las conveniencias del imperialismo bien a través del Fondo Monetario Internacional y el Banco Interamericano de Desarrollo con el manojo de los créditos pertinentes.-
- 7.- La segunda medida consiste en disminuir sustancialmente el número de empleados públicos, especialmente los que prestan servicios en empresas del Estado (YPF, FF. CC. etc).- Su objetivo es reducir drásticamente las partidas destinadas a remuneraciones en el Presupuesto Nacional. Su consecuencia será el aumento del número de desocupados.-
- 8.- Estas dos medidas explicitan la concepción fundamental del PLAN E. V. I.
  - a) Todos los males del país provienen en primer término del proceso inflacionario crónico que ya lleva veinte años, y en segundo lugar de una infraestructura deficiente y atrasada técnicamente.-
  - b) Las causas de la inflación provienen del déficit presupuestario del sector público, que siempre se ha financiado con emisión de dinero y nunca con "recursos genuinos".-

c) A su vez, las causas del déficit del sector público provienen del mal funcionamiento de las empresas del Estado, y del derroche de medios y personal que se realiza en todos los niveles de la administración.-

d) Por su parte, el atraso tecnológico y las deficiencias infraestructurales son consecuencias que revierten en la causa principal de la crisis argentina: la inflación, blanco directo de las medidas puestas en marcha.-

9.- El plan elaborado se dirige a suprimir la inflación. Para suprimir la inflación, se buscan suprimir las causas elaboradas en el diagnóstico de nuestra realidad; esto es, el déficit del sector público. De allí la importancia de las medidas mencionadas en los puntos precedentes.

10.- El plan contempla la solución de la desocupación, agravada por las medidas en trámite, con la absorción por parte del sector privado de la mano de obra sin especializar que se lanzará al mercado de trabajo.

11.- Con el sector público saneado, el presupuesto nacional equilibrado y la inflación contenida el plan K.V. espera atraer las inversiones extranjeras necesarias para reactivar la industria y promover un desarrollo nacional sano. Como contribución adicional por parte del Estado se están preparando los programas de construcción de viviendas que se intenta presentar como paliativo esperanzador para los futuros desocupados y los habitantes de las villas miseria. Lo que no se dice es que los 22.000 millones de pesos que se afectarán a esos programas en un lapso de cuatro años alcanzan para construir escasamente 20.000 viviendas con capacidad máxima de cuatro personas cada una. Ochenta mil personas en contraríaían solución- suponiendo que en los próximos cuatro años no aumenten los costos de construcción. Ochenta mil personas en veinte mil viviendas, para un país que tiene un déficit en este momento, de 1.920.000 viviendas.-

12.- Este plan, que se quiere presentar como dirigido a fomentar el desarrollo nacional sobre bases sólidas, no es más que otro programa de estabilización establecido por los beneficiarios directos del funcionamiento del sector primario: la oligarquía terrateniente y los monopolios imperialistas. Tiene como agregados especiales el hecho de constituir el ataque más profundo dirigido en los últimos años a la organización de la clase obrera y de ser virtualmente la última expresión de lo que puede ofrecer un régimen económico liberal, dentro del modo capitalista de producción.-

13.- Sus consecuencias inmediatas e irremediables son y serán la profundización de la crisis que está sufriendo el sector industrial: mayor número de desocupados, con la consiguiente secuela de merma en las ventas, mayor incidencia de los costos fijos en los procesos de producción, a mortización acelerada, en fin; recesión industrial. Ocurro lisa y llanamente, que la sociedad argentina es incapaz de sostener un crecimiento ininterrumpido de bienes y servicios. Esta incapacidad proviene de que, como consecuencia de la relación de fuerzas en la estructura de poder de nuestro país, las clases en ella representadas son incapaces del necesario para realizar los ajustes convenientes en los niveles de precios y salarios que sería imprescindible efectuar por ej., si nuestro parque industrial lanzara al mercado toda la producción de que es capaz. Esto se expresa prácticamente en la forma de un mercado insuficiente para dar renta apropiada a todos los sectores económicos interesados en su explotación; la industria y el campo, el imperialismo y la oligarquía nativa en su totalidad no pueden sacar de nuestro pueblo

todas las ganancias que necesitan de acuerdo a las masas de capital colocadas, y ésto se soluciona, dentro del plan K.V., condonando a la industria que no es de base a una rescisión que puede resultarle letal.-

14.- En ésto contexto se ubica el contacto establecido la semana pasada entre la C.G.T. y la C.G.E., a la que se sumarán otros con la Unión Industrial. Para la industria argentina, la perspectiva que le ofrece la Cancillería -apoyarso en el ejército de desocupados para producir a costos competitivos con vistas a un Mercado Común Latinoamericano o a una ALALC perfeccionada- constituye una opción demasiado lejana en el tiempo, a la que llegarán solo las empresas más grandes o las que están sostenidas por el imperialismo. Por eso, esos sectores se ponen en contacto con la C.G.T., con vistas a negociar un acuerdo y ofreciendo un frente común o poco menos, solicitar un cambio de política económica.

15.- La dirección sindical, tan integrada en el régimen como siempre, tan celosa de sus posiciones como siempre, más burocrata que nunca, empieza por no ver que un cambio de política es imposible. Un cambio de política económica significaría una distribución de la renta nacional realizada de otra forma, y eso, dada la actual relación de fuerzas, es imposible. Los sectores económicos que maneján el país están jugados, han dado las primeras batallas con las declaraciones del CONASE y continuarán en esa línea, para beneplácito de los E.E.U.U. y las Juntas Interamericanas de Defensa.-

16.- La política sindical correcta, que debiera dirigirse a aprovechar las estructuras sindicales para una efectiva labor de esclarecimiento sobre la naturaleza del régimen primero, y para una profunda lucha revolucionaria después, solo podrá ser impuesta desde abajo, como fue impuesta el último Confederal y el Plan de Lucha. En ese sentido, la presión de las bases debe complementar la acción del gobierno, que barra las direcciones claudicantes de los gremios con conflictos. Las direcciones inoptas están sometidas a un ataque bifronte. En este campo, la tarea resulta clara: impulsar la lucha y profundizar el enfrentamiento con las direcciones traidoras, preparando su remplazo en la medida de nuestras posibilidades, por los elementos más revolucionarios y con mayor moral que surjan en las luchas inminentes.-

17.- Estamos frente a otro programa destinado al fracaso. Después del fracaso de este plan las perspectivas revolucionarias serán más ricas que nunca. Instamos a quienes lean estas líneas a prepararse desde ahora. La organización de las bases debe perfeccionarse, impulsarse y crearse allí donde haya conflictos. Sólo con la organización pasaremos de la robledad a la revolución.-

Nota a nuestros militantes: Los conceptos económicos de este artículo que estuvieron en la línea, serán aclarados en las reuniones de equipo.-

Buenos Aires, febrero de 1967.-

JOHN WILLIAM COOKE

JOHN WILLIAM COOKE

## EL PERONISMO Y EL GOLPE DE ESTADO

Ya sabemos que el "realismo" burocrático sonríe ante nuestras rebeldías. ¿Qué puede hacerse contra ~~la~~ toda la fuerza monopolizada? Pero nosotros sabemos, como revolucionarios, que ninguna correlación abrumadora es permanente, que la dialéctica del devenir histórico-social ha destruido permanentes más abrumadores. Hasta podríamos ~~añadir~~ agregar que Caamaño, los jefes guerrilleros de Guatemala como Túrcio y Yon Sosa, el comandante de las FALN de Venezuela Medina Silva, etc. también fueron militares, algunos de ellos educados en la lucha ancontraguerrillera y hoy están al frente de las luchas y esperanzas populares.

Pero también sabemos que nada ocurre favorable al pueblo si no hay lucha, acción en las condiciones que se pueda. Sabemos ~~que una~~ que una correlación de fuerzas puede cambiar, pero a condición de que no se la considere definitiva e invencible. Sabemos que sólo ganan las batallas los que están en ellas. Y que si éramos peronistas hasta ayer, no vemos motivo para dejar de serlo hoy, sino todo lo contrario, porque las armas y el peligro no son motivo suficiente.

Y aunque individualmente estamos desarmados, y la represión pueda llegar-nos, el pueblo es un gran ejército desarmado que adquiere, a través de la lucha, la potencia suficiente para ser incontenible.

Repetimos que no tenemos vocación para el martirologio. Hay que cumplir con nuestro deber y lo cumplimos. Exactamente igual que miles de hombres y mujeres que cumplen y cumplirán con el suyo. Como vanguardia tenemos que ayudar, orientar ~~los~~, promover ese esfuerzo colectivo, no andar con pretextos, no servir de bufones al régimen, y decir las verdades peligrosas y mirar las cosas de frente.

El país es una regencia de bayonetas montando guardia al privilegio local y extranjero. Una opresión que sostiene como eternas una serie de transitoriedades que son letales para nuestra vocación de país soberano.

A nuestros mariscales de las grandes retiradas, que nunca combaten pero viven firmando armisticios, el golpe militar los ha dejado sin nada que negociar, salvo su aporte a la confusión. Si algún "reencuentro" se llegase a producir entre pueblo y Fuerzas Armadas o parte de ellas, no ha de ser por esa predestinación en que simulan creer los burocrátas para ahorrarse los sacrificios del enfrentamiento y jugar a precursores, sino que será también un producto de las luchas de masas. No es en quiescencia y la sumisión como se debe encarar esta etapa.

Nosotros no tenemos ningún deseo de ser reprimidos. Nos gustarían las soluciones pacíficas y sin víctimas. Pero no somos quienes hemos cerrado esa posibilidad: es la oligarquía, el imperialismo, los gendarmes de la explotación. No acataremos en silencio el holocausto de nuestro pueblo a los ídolos tristes de los cazabrujas, a la cohorte que los empuja a mayores errores mientras administran el patriotismo. El Peronismo es más que un partido. No lo disuelven por decreto ni lo amasan por intimidación.

No llamamos a ninguna aventura desesperada. Llamamos a la lucha, que comienza por esclarecer las conciencias, proclamar verdades y hablar por los que callan cuando deberían orientar a la masa.

...

Esta Argentina que nos quieren imponer, contrahecha y mezquina, es un retroceso y una negación de los valores auténticos de la Patria. Esta mezcla de "Revolución Libertadora" y Década Infame no tiene nada que ver con lo que el pueblo anhela y merece.

Esta Argentina donde los niños y los sueños mueren desnutridos, donde los explotadores dictan las condiciones de la convivencia, esta Argentina no la queremos. Esta unidad patriota, de obediencia al privilegio y sometimiento a la fuerza no es nuestra, y contra ella proclamamos la unidad de todas fuerzas patrióticas antiimperialistas que no se doblegarán ante el statu quo y sus guardias de hierro.

Queremos la libertad, y empezamos por proclamar la conciencia de falta de libertad. Llamamos a la liberación en nombre de la conciencia nacional, que es conciencia de que somos un país sin autodeterminación. Si la fuerza material está monopolizada por el régimen, las fuerzas morales, los valores que no se afincan en lo material están de nuestro lado, del lado del Pueblo, y la militancia les transformará en fuerza avasalladora: el fervor militante, el sentido de la Patria como proyecto de liberación, la solidaridad entre los hombres para luchar por una sociedad sin verdugos ni explotados; todo lo que es cálido, generoso, amor por los seres humanos, lealtad a nuestro destino argentino y americano.-

H JOHN WILLIAM COOKE --  
HOHN WILLIAM COOKE --

#### EL PERONISMO Y EL GOLPE DE ESTADO

---